



大竹市議会では、一般質問を一括方式か一問一答方式でやるんよ。一再質問はテーマごとに4回までなんじや。

地域の身近な情報は、
自治会公式
LINEアカウントで

問

大竹市公式LINEアカウントの開始に伴い、自治会でのLINE活用について提案させていただきます。他地域での自治会ではLINEを利用了したデジタル回観板やオーブンチャットの導入により、役員の負担軽減や地域全体の活性化に成功している例もあります。行事案内やお知らせの迅速な共有、資料の印刷代削減、災害時の迅速な情報伝達などが実際に活用例としてあります。高齢者の利用ハンドルや個人情報保護の課題もありますが、市からの積極的支援をあたえたいが、市の考え方を伺いたいします。



ふじかわ かずひろ
藤川 和弘

答

大竹市自治会連合会では、自治会が抱えている課題や悩みなどを把握するため、全自治会に対しアンケート調査を行っています。市としては、このアンケート調査の結果を分析し、デジタル化により課題の解決が図られるかについて自治会連合会と話し合います。コミュニケーションアプリの導入が自治会の課題解決に有効との結論につながった場合は、まずは各自治会に知つてもらうことが重要です。すでに導入している自治会に、自治会連合会が開催する勉強会などで、導入の経緯や方法、効果などについて紹介いただき機会を設けることは可能です。そのような周知や各自治会からの意見を聞きながら、利用料などが自治会に与えて大きな支障となる場合は、何らかの支援を検討します。

クーリングシェルターの
本市設置状況について

問

熱中症対策の強化を盛りました。アメリカの疾病予防・管理センターからは、クーリングシェルターの活用は熱症予防に有効であるとの報がなされており、クーリングシェルターで涼をとることが重要とされています。全国でも多くの自治体が取り組みを進め、庁舎・図書館等の共施設のほか銭湯、薬局などの民間施設を開放しているところもあります。



やましろ ひでただ
山代 英資

答

クーリングシェルターは、民間施設を含めた、より多くの施設を指定することが理想ですが、管理上の課題などもあり、当面は本庁舎・総合市民会館・総合体育館・市図書館・アゼリアあおたけ・サンピアあおたけ及び晴海臨海公園管理棟をクーリングシェルターに指定します。利用時間は各施設の開館時間内とし、開放する部屋などは各施設の実情に応じます。防災行政無線により周知しますが、熱中症特別警戒情報発令時には、市防災情報などのメールシステムや市ホームページ、市公式LINEでも防災行政無線の内容が発信されます。



前回、小方小跡に駅併設型の道の駅を作り、「パーク＆ライド駐車場を備えて駅を活性化する私の提案に対し、「他自治体で取り組みが進んでいい」といつた理由で、全国的に稀有な小方の好条件を無視する答弁がありました。駅伝継承の提案に対しても、渋滞が起き得ない道で「交通渋滞が予想される」との無理な答弁がありました。

小方小跡の分割民有地化で公共メリットを捨ててしまう策や、70年の伝統ある駅伝の安易な廃止のように、市の施策は「短期利益」「やりやすさ」を優先し、長期利益や文化発信への関心が薄い傾向があります。議会が長期的な視点で最優の施策を共に編み出す必要があります。議会が長期的な視点で最優の施策を共に編み出すこ



駅伝など市のイメージ向上に活用が望まれる美しい堤防道周辺

問

未来に向け最優の施策を共に編み出す議論を



おか かずあき
岡 和明

答

執行部からの答弁が不合理であり、また、執行部の施策が、「やりやすさ」や「短期利益」を優先して文化発信や長期利益への関心が薄い傾向が顕著であるとの意見ですが、本市としては、不合理な答弁をしたという認識はありません。本市の現状を踏まえた上で、将来を見据えて施策の方向性を提案しており、議員の考え方とは、若干の見解の相違があるのでないかと思います。

これまでにも議員の皆様おひとりおひとりが市民の皆様の意見を集め、それぞれの考え方でまとめた意見については、本市の施策を決めていく上で参考にしています。今後も、市民の皆様のためのより良い市政の実現を目指して、さまざまな施策を市議会に提案します。



庁舎に並ぶ公用車

問

公用車の効率的な運用について



すえひろ てんゆう
末広 天佑

答

昨今、環境負荷の軽減を目的として、より効率的で持続可能な行政運営が求められるようになってきました。昨年度成立したGX推進法により国も地方自治体への支援策を強めています。自治体でもこの動きは強くなっています。まず目に見える効率的な運用、削減を目指す方針についてお伺いします。

公用車の効率的な運用、所有資産の効果的な活用に関して、デジタル技術の有効な活用に加え、脱炭素化に資する取組など課題は多いですが、社会情勢を見極めつつ、順次取組を進めます。



DALL・EIで生成したエコなEV



一般質問つていうのは、議員が市政の課題を自由に選んで、本会議で市長に見解を聞くよ。議員1人の持つ時間は30分もしくは60分なんじや。

全国的に若い世代の転出が課題となっていますが、本市も例外ではありません。この人口減少問題に対して、移住・定住支援の解決策の1つが空き家バンクの活用です。しかし、本市の空き家バンクの登録件数は、直近5年で0件となっています。令和5年12月13日に「空き家等対策の推進に関する特別措置法」が施行されました。この度が公開されました。この度の一般質問では、本市の空き家の対策の現状と、これからの方針、空き家活用支援補助金拡充について問います。

また、他自治体での移住した若者が取り組む空き家問題の事例を参考に、行政と地域を結び、地域の拠点となる「地域おこし協力隊、地域支援員制度」について提案します。



若者の移住からうまれる地域の拠点づくりについて

問



なかのともひろ
中野 友博

答

本市では、直接的な移住施策に重点を置くのではなく、子育て支援の充実や都市機能の強化などの施策に優先して取り組むことで、子育て世代の転出を抑制し、転入を後押ししています。

空き家対策は、危険性の高い空き家や情報提供のあつた家屋などについて、現地調査を行い、適切に管理されない場合は、所有者を特定し、適正に管理するよう通知しています。また、状況によっては、所有者などに直接会って、対策を講じるよう依頼しています。

加えて建物所有者の問題意識の醸成を図るために、空き家の適正管理や活用についてのパンフレットを作成し、納税義務者への郵送や市ホームページに掲載しています。また空き家対策の講演会や相談会も開催しています。

この度の法改正の対応としては、これまでの取組を継続するとともに、特定空き家になる前の適切な管理がされていない「管理不全空き家」の所有者に一步踏み込んだ改善の指導・勧告を講じていきます。

地域支援員制度は、目的や効果性を判断し、対策案の一つとして調査・研究します。

安全・安心なまちづくりを実現するため、メール配信や防災無線の活用、自主防犯活動の推進、防犯灯、防犯カメラの設置等、意識づくり、地域づくり、環境づくりの観点から様々な取組がされています。今後とも、持続可能な効果的な防犯活動が必要ですが、現状と課題をお聞きします。

地域の見守り活動においては、企業、事業者に加え、ボランティア団体の活躍に頼ります。実情がありますが、メンバーランプワードに陰りが見えました。この度、地域の見守り活動にあい止力を維持する必要を感じます。通学路などへの防犯力の増設、個人や自治会が設置する場合の補助金制度、防犯カメラ搭載型自動販売機の検討をしていかがですか。



防犯カメラ

大竹市の防犯活動について 防犯カメラ設置について

問



こいでてつよし
小出 哲義

答

市では不審者・犯罪情報などをする取組や、地域見守り活動などの子ども、女性、高齢者の安全確保の取組、警察署や市防犯連合会と連携した防犯講習、防犯灯や防犯力カメラ設置の取組など、様々な通学路上に設置されています。公設議を設置し実施しており、市内に設置している防犯力カメラの多くは、通学路についての点検や危険箇所の安全対策は市通学路安全推進会の安全対策は市通学路安全推進会に侵害しないよう、県のガイドラインに沿った運用を行つ必要があります。個人が設置する防犯カメラへの補助金は考えていませんが、自治会が設置する防犯カメラへの補助金の二、三については、自治会連合会に確認します。防犯カメラの設置場所などは、警察署と協議して決定しており、防犯カメラ署と連携して調査・研究していく



表决は議員が議室に賛成か反対を示して、全体の意思を決める”ことなんじや。反対がないときは「異議なし」と声を出すんよ。

災害時、体育館などが避難所になります。そのためプライベートのない状態が続まう方もいます。災害関連死を減らす。行政の力で救う事ができる命です。そこで、テントや寝袋などの備蓄と、自衛隊の訓練や講習などを楽しく学ぶ、防災キャンプの活用のお考えはありますか？



豊川 和也
よかわ かずや

防災キャンプを推進します

豊川 和也
よかわ かずや

選挙時における事前運動の疑いについて

問

昨年行われた市議会議員選挙にて、現職議員の収支報告書立候補準備に出発式用ハガキ600枚の記載がありました。平成27年の選挙時には出陣式のチラシ2000枚、令和元年では出発式の案内状1341通、切手10枚との記載がありました。告示後の出発式の案内を、準備活動で告示前に郵送されたなら事前運動の可能性が高いと思われられます。選挙管理委員会のお伺いします。

選挙管理委員会は、個々の選挙違反の疑義に関する具体的な事案について、違法であるか否かの審理、判断を行う権限は無く、さらに、違反行為を取り締まるべき立場ではありません。公職選挙法に違反する行為かどうかの判断は、その事実を認定し、調査する権限を有する警察などの取締当局によつて行われるもののです。

ダンボールパーティションや簡易テントなど、避難者のプライバシー確保に使用できる物品もある程度は備えています。寝袋は備蓄していませんが、毛布や防寒シートの備蓄を進めているほか、公共交通機関に備えているウレタン製の施設を強化します。

防災キャンプについては、現在のところ市で主催する予定はありません。まずは他自治体の事例を研究します。

第3回市議会(定例会) 議案の審議結果表

	議案など	北地範久	中野友博	豊川和也	山代英資	岡和明	小出哲義	末広天佑	藤川和弘	中川智之	小田上尚典	西村一啓	山崎年一	日域究	細川雅子	寺岡公章	審議結果
議案第37号	大竹市駐車場設置及び管理条例の制定について	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第38号	大竹市自転車等駐車場設置及び管理条例の一部改正について	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第39号	財産の取得について (高規格救急自動車(車両))	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第40号	財産の取得について (高規格救急自動車(救急用資機材))	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第41号	大竹市の特定の事務を取り扱う郵便局の指定について	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第42号	大竹市の特定の事務を取り扱う郵便局の指定の一部変更について	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
議案第43号	令和6年度大竹市一般会計補正予算 (第1号)	-	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決

この表は本会議で採決のあと、本人の申告にもとづいて作成したものです。-: 議長 ○: 賛成 ●: 反対 欠: 欠席 留: 留権